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МУЗЕЙНО-ХРАМОВЫЙ 
КОМПЛЕКС ВС РФ  
РАСШИРЯЕТСЯ

ОТКРЫТЫЙ  
РАЗГОВОР  
С БАНКОВСКИМ  
СООБЩЕСТВОМ

НАВСТРЕЧУ ОФИЦЕРСКОМУ 
СОБРАНИЮ

Великая Отечественная 
война сплотила весь 
наш народ в борьбе 

с германским нацизмом 
и его приспешниками. 

Единение в защите 
Отечества людей от мала 

до велика позволило 
сломать хребет 

фашистским захватчикам, 
освободить Европу и 

весь мир от коричневой 
чумы, создать условия для 
мирной жизни на многие 

десятилетия.

Сегодня, забыв уроки самой кровопролит-
ной войны в  истории человечества, унесшей 
десятки миллионов жизней, безответствен-
ные политики ряда стран, прежде всего стран 
НАТО во  главе с США, вновь подталкивают 
мир к противостоянию ядерных держав. Они 
превратили братскую Украину в антироссию, 
вынудили наши Вооруженные Силы к прове-
дению специальной военной операции.

Национальная Ассоциация объедине-
ний офицеров запаса Вооруженных Сил 
(МЕГАПИР) стремится сохранить правду 
о решающей роли СССР и Красной Армии 
в  достижении Победы, поддержать ветера-
нов войны, боевых действий, военной служ-

бы, участников специальной военной опе-
рации и членов их семей.

Велик подвиг фронтовиков – гене-
рал-полковника Бориса Павловича Уткина, 
генерал-полковника Михаила Даниловича 
Попкова, Людмилы Сергеевны Ульяновой, 
генерал-майора Степана Андреевича Тюш-
кевича. Отрадно, что сегодня наши победи-
тели – в строю! Мы ими гордимся, глубоко 
почи таем, восхищаемся их жизненным под-
вигом и в преддверии Дня Великой Победы 
сердечно поздравляем наших героев, желаем 
крепкого здоровья и долгих лет жизни.

Продолжение – на стр. 4

ТОВАРИЩИ ОФИЦЕРЫ, 
ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ, 

ВСЕ ПАТРИОТЫ 
НАШЕГО ОТЕЧЕСТВА! 

Примите 
самые 

искренние 
поздравления  

с Днём Победы!

Сегодня нас пе-
реполняет  особен-
ное чувство гордости 
за  наших доблестных 
победителей, которые 
показали нам при-
мер мужества и  ге-
роизма на  все време-
на. Для  них высшим 
смыслом жизни всегда 
были  благополучие 
и  безопасность Роди-
ны. Мы – их  потомки, 
и наш долг – не только 
хранить память о  тех, 
кто  сокрушил нацизм, 
но  и  равняться на  на-
ших героев, наследуя 
любовь к  Отечеству 
и  готовность посто-
ять за  родные рубежи. 
В  наше время, полное 
вызовов, преданность 
Отчизне  – главная 
ценность,   надежная 
опора независимости 
России. Понимая эту 
ответственность, мы 
должны сделать все, 
чтобы нацизм не  был 
возрожден, а ужас гло-
бальной войны не  по-
вторился. Нет сомне-
ний в том, что сообща 
мы преодолеем любые 
трудности,   черпая 
силы в сплоченности и 
непобедимой духовной 
мощи нашего народа!

С ПРАЗДНИКОМ !
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В ПРОДОЛЖЕНИЕ ОФИЦЕРСКИХ ТРАЦИЦИЙ

Офицерское собрание офицеров запаса На-
циональной Ассоциации объединений офицеров 
запаса Вооруженных Сил (МЕГАПИР), образован-
ное в 2003 году, насчитывает в своем составе более 
65 тысяч офицеров запаса в 53 субъектах Российской 
Федерации.

Совет Офицерского собрания организует свою 
работу в целях выполнения широкого круга разно-
плановых задач, от  сохранения и  приумножения 
славных армейских и боевых традиций до разреше-
ния повседневных досуговых и  бытовых проблем, 
сосредоточивая при этом основные усилия на все-
сторонней поддержке Вооруженных Сил в их стро-
ительстве и  развитии, как  важнейшей составляю-
щей военной безопасности страны.

В  составе региональных Офицерских собра-
ний, составляющих основу нашей организации, 
трудятся наиболее активные, высоко подготовлен-
ные в  профессиональном отношении, имеющие 
значительный служебный и жизненный опыт офи-
церы запаса, для  которых военная безопасность, 
благополучие своей страны и  Вооруженных Сил 
не являются пустым звуком. Опираясь на свой слу-
жебный опыт, используя открытую информацию, 
они способны объективно оценивать состояние  
войск в  военных гарнизонах, готовить предложе-
ния по совершенствованию их структуры и органи-
зовывать решение повседневных задач. Обобщен-
ные Советом Офицерского собрания предложения 
направляются в  адрес Министерства обороны РФ 
для  принятия решения. При  необходимости ин-
формируется политическое руководство страны.

Такая форма работы является ничем иным, 
как составляющей частью гражданского контроля 
за состоянием Вооруженных Сил РФ и позволяет 
быть услышанными руководством.

Из положения о добровольном общественном 
объединении «Офицерское собрание» офицеров 
запаса Национальной Ассоциации объединений 
офицеров запаса Вооруженных Сил (МЕГАПИР):

Офицерское собрание создается с целью 
формирования среди офицеров, находящихся 
в запасе (в отставке), взаимоотношений, 
основанных на соблюдении и приумножении 
традиций офицерского корпуса, офицерской 
чести и достоинства, воспитания высоких 
нравственных качеств, повышения общей 
и военной культуры, поддержки личного 
состава Вооруженных Сил Российской Феде-
рации, укрепления связи между армейскими 
и трудовыми коллективами, повышения пре-
стижа военной службы и роста авторитета 
защитников Отечества.

Учитывая, что  работа Офицерского собрания 
проводится в интересах Министерства обороны РФ, 
надеемся на  то, что  со  временем будет разрешено 
офицерскому составу местных гарнизонов входить 
в  их  состав. Совместная работа офицеров запаса 
и действующих офицеров была бы намного эффек-
тивнее. Такая форма работы практикуется в  целом 
ряде стран.

Учитывая сложную международную обстановку 
и в связи с проведением специальной военной опе-
рации, роль Офицерского собрания в общественной 
жизни страны, связанной с  оборонной безопасно-
стью, в ближайшей перспективе будет возрастать.

Мы понимаем, что не должны и не имеем права 
вмешиваться в управленческие решения военного 
руководства, поскольку не обладаем всей полнотой 
информации, которая ложится в основу для приня-
тия тех или иных решений руководством страны, ко-
мандирами и командующими.

Однако есть ряд важных, чувствительных об-
ластей, в  которых функционируют Вооруженные 
Силы. И  в  этих областях прямо показана работа 
Офицерского собрания на постоянной основе.

Прежде всего, нас волнует четко проявив-
шая себя в последние годы некоторая цикличность 
в  отношении политического руководства и  обще-
ственности к Вооруженным Силам, сказывающаяся 
не лучшим образом в сложные периоды для страны.

Как  известно, от  фаворитизма до  презрения 
один шаг. Наше общество прошло через это в  не-
далеком прошлом. С  развалом Советского Союза 
и после первой военной компании в Чечне только 
ленивый не обливал грязью своих защитников.

Только с приходом новой беды, как всегда быва-
ет в таких случаях, все внимание обращено к армии 
в надежде на ее спасительную миссию. Вновь стало 
меняться отношение к  людям в  погонах в  лучшую 

сторону и со стороны государства, и со стороны об-
щества. Надолго ли?

Одна из  важнейших задач Офицерского со-
брания  – различными формами разъяснительной 
работы среди общественных организаций, молоде-
жи  – попытаться устранить эту цикличность в  об-
щественном сознании, при оценке состояния и вос-
требованности Вооруженных Сил. Забота об армии 
со  стороны государства и  общества должна быть 
первостепенной и на постоянной основе.

НАВСТРЕЧУ ОФИЦЕРСКОМУ СОБРАНИЮ
Офицерская честь в России исстари считалась эталоном порядочности, честности, 
обязательности, преданности Отечеству и своему долгу. Пропаганда и приумножение 
традиций чести и достоинства Российского офицерского корпуса – одна 
из основополагающих задач Офицерского собрания офицеров запаса «Мегапира». 
В сегодняшней военно-политической обстановке это особенно важно для укрепления 
Вооруженных Сил России и их всенародной поддержки. В настоящее время во всех 
региональных структурах Офицерского собрания Ассоциации проходит открытый 
разговор об истории и современности офицерских традиций чести и достоинства, 
а 24 мая с. г. он продолжится в Общественной палате РФ вместе с Минобороны 
России и другими силовыми ведомствами. В рамках общероссийской дискуссии мы 
публикуем статью Председателя Совета Офицерского собрания офицеров запаса 
Национальной Ассоциации «Мегапир» генерал-полковника в отставке  
Юрия Букреева.

НАЦИОНАЛЬНАЯ АССОЦИАЦИЯ ОБЪЕДИНЕНИЙ 
ОФИЦЕРОВ ЗАПАСА ВООРУЖЕННЫХ СИЛ (МЕГАПИР)

Удостоверение
генерал-майор
МОРГУН

Владимир Сергеевич
является членом Офицерского собрания офицеров запаса 

Национальной Ассоциации «Мегапир»

Председатель Совета Офицерского Собрания

генерал-полковник                                                                        Ю.Д. Букреев

г. Москва

ПОЧЕТНЫЙ ЧЛЕН ОФИЦЕРСКОГО СОБРАНИЯ
МАРШАЛ СОВЕТСКОГО СОЮЗА Г.К. ЖУКОВ
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«МЕГАПИР» И ОБЩЕСТВО

В  конце 20-го столетия в  Москве в  оз-
наменование выдающихся заслуг огромного 
количества людей перед Отечеством по ини-
циативе Совета директоров Ассоциации 
при  активном участии Правительства Мо-
сковской области, Правительства Москвы, 
Российского научного центра «Курчатовский 
институт», Союза писателей России, а также 
администраций ряда регионов и  других об-
щественных, государственных организаций, 
учреждений и предприятий был создан Фо-
рум «Общественное признание».

Высший Совет Форума, принимающий 
решение о  присвоении звания лауреата 
Форума и  награждении дипломом, возгла-
вил Герой Социалистического Труда, Герой 
Труда России, лауреат Ленинской премии, 
Государственных премий СССР и  Россий-
ской Федерации, Почётный президент НИЦ 
«Курчатовский институт», Почётный секре-
тарь Общественной палаты РФ, академик 
Евгений Павлович Велихов. В состав Совета 
вошли видные общественные деятели: Ла-
уреат Нобелевской премии ученый-физик 
Жорес Иванович Алферов, Герой Совет-
ского Союза Борис Всеволодович Громов, 
Маршал Советского Союза Дмитрий Тимо-
феевич Язов, Герой Советского Союза гене-
рал-лейтенант Виталий Андреевич Ульянов, 

Народный артист СССР Василий Семено-
вич Лановой, другие знаковые фигуры.

В числе награжденных – участники Ве-
ликой Отечественной войны, труженики 
тыла, ученые, медицинские работники, дея-
тели культуры. Диплома Форума удостоены 
несколько сот коллективов предприятий, 
общественных организаций, высших учеб-
ных заведений, учреждений культуры, во-
инские части, войсковые соединения и объ-
единения.

Из положения о добровольном общественном 
объединении «Офицерское собрание» офицеров 
запаса Национальной Ассоциации объединений 
офицеров запаса Вооруженных Сил (МЕГАПИР):

Члены Офицерского собрания обязаны:
•  дорожить своей принадлежностью к Офи-

церскому собранию, заботиться и всемерно 
поддерживать его авторитет;

•  всемерно содействовать созданию в кол-
лективе обстановки взаимного уважения, 
товарищества, бережного отношения 
к авторитету каждого члена Офицерского 
собрания, воспитанию чувства уважения 
к старшим;

•  постоянно заботиться о создании креп-
кой и здоровой семьи, воспитании детей, 
оказывать помощь педагогическим коллек-
тивам и родительским комитетам обще-
образовательных школ в обучении и воспи-
тании школьников, подготовке их к службе 
в армии и на флоте.

Другое важное направление в работе Офицерско-
го собрания – это всесторонняя защита и поддержка 
военнослужащих и военных пенсионеров. 

Приходится констатировать, что эта работа про-
двигается трудно, осложняется недопониманием 
как чиновников, так и ряда представителей обществен-
ности.

Продолжают звучать голоса, приравнивающие 
военную службу к обычной гражданской профессии 
с 8-часовым рабочим днем, праздничными и выход-
ными днями где-нибудь в Подмосковье.

При  этом существует мировая практика, ко-
торая признает особый характер военной службы 
по  причине серьезного ограничения конституци-

онных прав и  свобод военнослужащих и  их  семей, 
повышенного риска потери здоровья и жизни в мир-
ное время. В военное время эти риски многократно 
возрастают. Эти ограничения и  риски обеспечива-
ются привилегиями, льготами и  компенсациями 
даже не в самых богатых странах мира.

В  нашей стране эта практика декларируется, 
но  не  реализована в  полной мере. Денежное до-
вольствие офицеров и  контрактников, являющееся 
единственным источником дохода, не обеспечивает 
потребности семьи в достаточной мере. В сложном 
положении остаются военные пенсионеры.

Важными задачами для  Офицерского собрания 
остаются: разрешение проблем в области военного об-
разования, обеспеченности жильем военнослужащих, 
вопросы повышения уровня боевой подготовки сое-
динений и частей, наличия качественной учебно-мате-
риальной базы, обеспеченности военнослужащих ка-
чественной боевой экипировкой, состояния бытовых 
условий, отношения местных органов власти к запро-
сам и нуждам военных гарнизонов, использования До-

мов офицеров по предназначению и т. д. Работа по этим 
проблемам требует настойчивого продолжения.

Практика показала, что  согласованная, целена-
правленная работа Совета Офицерского собрания 
и  региональных Офицерских собраний полезна 
и приносит несомненную пользу военнослужащим.

Генерал-полковник в отставке Юрий БУКРЕЕВ

ЗА ГОДЫ РАБОТЫ 
ФОРУМА ЕГО 
ЛАУРЕАТАМИ СТАЛИ 
БОЛЕЕ 50 ТЫСЯЧ 
ЧЕЛОВЕК, ВНЕСШИХ 
ВЫДАЮЩИЙСЯ 
ВКЛАД В УКРЕПЛЕНИЕ 
МОГУЩЕСТВА  
И СЛАВЫ РОССИИ

ФОРУМУ «ОБЩЕСТВЕННОЕ 
ПРИЗНАНИЕ» – 20

Жизнь вносит свои коррективы. В пред-
дверии 30-летия Ассоциации определен но-
вый состав Высшего Совета Форума при не-
изменном руководстве Евгения Павловича 
Велихова. Решением этого Совета лауреатом 
Форума стал участник Великой Отечествен-
ной войны, почетный доктор наук РАЕН, по-
четный профессор Академии военных наук, 
генерал-полковник Борис Павлович Уткин, 
который 23 февраля 2023 года отметил свой 
100-летний юбилей. Как просветитель, воспи-
татель, носитель боевого опыта, Борис Пав-
лович активно участвует в работе по проти-
водействию фальсификации отечественной 
истории, большое внимание уделяя работе 
с молодежью.
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ГЕРОИ НАШЕГО ВРЕМЕНИ

ГЛАВНОЕ ДЛЯ БОЙЦА – ПРАВДИВОЕ 
И СЕРДЕЧНОЕ СЛОВО

Продолжая начатую в прошлом номере рубрику «Герои нашего 
времени», сегодня мы хотим рассказать еще об одном видном 
мегапировце. В рядах Ассоциации – доблестный фронтовик, участник 
Великой Отечественной войны, крупный военачальник, руководитель 
Группы советников «Мегапира» генерал-полковник в отставке Михаил 
Данилович Попков.

Михаил Данилович Попков родился 11  ноября 
1924  года в деревне Астапова Слобода Юхновского 
района Калужской области. Блестяще окончив шко-
лу, приехал в Москву в 1941 году с твердым намере-
нием поступить в институт, однако в планы юноши 
внезапно и властно вмешалась война.

Уйдя на фронт 
в 1942 году в непол-
ные восемнадцать 
лет, участвовал 
в отражении насту-
пления немецких во-
йск в районе Гретня 
(под Сухиничами). 
Освобождал Бело-
руссию, Польшу, 
участвовал в Вис-
ло-Одерской опера-
ции в Германии. Ми-
хаилу Даниловичу 
пришлось сражаться 
за двоих. 

Его отец, Даниил Филиппович, отправившись 
на фронт добровольцем, в 1943-м пал смертью хра-
брых в бою под станцией Мга на Волховском фронте.

Однажды батальону, куда Михаила назначили 
заместителем командира стрелковой роты по полит-
части, предстояло овладеть опорным пунктом гит-
леровцев в  районе Меловых гор. Фашисты дрались 

отчаянно. В критическую минуту боя случилось так, 
что выбыл из строя командир соседней роты. Тогда 
находившийся поблизости лейтенант Попков взял 
командование на  себя и  повел бойцов в  рукопаш-
ную. Рота выполнила задачу.

После войны служил, учился, прошел большой 
путь офицера-политработника. Окончил Харьковское 
военно-политическое училище, Военно-политическую 
академию им. В. И. Ленина и Военную академию Гене-
рального штаба ВС СССР. Многие офицеры с  благо-
дарностью говорят о школе Михаила Попкова, огром-
ное число работников политорганов признательны 
за ту науку, которую он преподал на всех должностях, 
особенно будучи членом Военного совета – начальни-
ком Политического управления Сухопутных войск. 
Михаил Данилович – один из тех, кто стоял у истоков 
«Мегапира».

«Люди в роте были в основном пожилые. 
Многие из  них стали меня просить: «Сынок, 
напиши домой письмо», «почитай сводку Со-
винформбюро»…И стал я в минуты затишья 
ходить по  траншеям, читать сводки, газе-
ты, писать письма на родину по просьбе бой-
цов. Таким образом, еще  не  будучи политра-
ботником, я крепко усвоил, какое это важное 
и  нужное дело  – нести людям правдивое, ду-
шевное слово»

В числе видных фигур Ассоциации – член Совета директоров «Мегапира»,  
Герой России генерал армии Александр Иванович Баранов.

Будущий военачальник родил-
ся 13 мая 1946 года в посёлке Кегейли 
Каракалпакской АССР Узбекской ССР. 
Окончил среднюю школу, Ташкентское 
высшее общевойсковое командное 
училище, Военную академию имени 
М. В.  Фрунзе (с  отличием), Военную 
академию Генерального штаба с  зо-
лотой медалью. Командовал развед-
группой, взводом, ротой, отдельным 
батальоном. Служил на  должностях 
заместителя и  командира мотострел-
кового полка, начальника штаба  – за-
местителя командира мотострелковой 
дивизии, командира дивизии, замести-
теля командующего армией. С декабря 
1996 года – начальник штаба – первый 
заместитель командующего войсками 
Приволжского военного округа. С сен-
тября 1999  года – первый заместитель 
командующего войсками Северо-Кав-
казкого военного округа. Командовал 
войсками Уральского, Приволжско- 
Уральского и Северо-Кавказского воен-
ных округов. В  декабре 1999  года ему 

присвоено воинское звание  – 
генерал-полковник, а  в  июне 
2004  года  – генерал армии. На-

граждён орденами Красной Звезды, 
«За  службу Родине в  Вооружённых 
Силах СССР 3-й степени», «За  воен-
ные заслуги», медалями. С  сентября 
1999  года по  апрель 2000  года генерал 
армии Александр Иванович Баранов 
принимал непосредственное участие 
в  планировании и  проведении контр-
террористических операций в Северо- 
Кавказском регионе.

Исполняя обязанности началь-
ника штаба Объединённой группи-
ровки войск, проявил себя смелым, 

мужественным и  самоотверженным 
генералом. Обладая большим опытом 
командно-штабной работы, в  корот-
кие сроки организовал чёткую и  сла-
женную работу оперативного штаба, 
умело взаимодействуя с внутренними 
войсками, МЧС, ФАПСИ и  другими 
структурами по  освобождению насе-
лённых пунктов от  боевиков и  ока-
занию помощи местному населению 
освобождённых районов.

Александр Иванович неодно-
кратно выезжал в штабы группировок  
войск всех направлений для  планиро-
вания и  проведения войсковых опе-
раций. При  его непосредственном 

участии была спланирована и  органи-
зована высадка воздушного десанта 
посадочным способом в сложных усло-
виях горно-лесистой местности. В  ре-
зультате был перекрыт основной канал 
проникновения наёмников и доставки 
боеприпасов, вооружения и  продо-
вольствия бандформированиям по до-
роге Шатили-Итум-Кале.

Сегодня Александр Иванович про-
живает в  г. Самаре и  активно занима-
ется общественной работой, посвящая 
время и внимание воспитанию моло-
дежи и  заботе о  ветеранах. В  качестве 
Председателя Совета Самарской об-
ластной общественной организации 
«Союз генералов Самары» плодотворно 
взаимодействует с «Мегапиром» на ос-
нове соглашения о сотрудничестве. 

За мужество, отвагу и героизм, про-
явленные при исполнении воинского 
долга, в условиях, сопряжённых 
с риском для жизни, Баранову Алек-
сандру Ивановичу Указом Президен-
та Российской Федерации от 5 мая 
2000 года присвоено звание Героя 
Российской Федерации с вручением 
знака особого отличия – медали 
«Золотая Звезда»

КОГДА ЗА ГЕРОЯ ГОВОРЯТ НЕ НАГРАДЫ, А ДЕЛА
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АКТУАЛЬНАЯ ТЕМА

ЭКСПЕРТНЫЙ СОВЕТ – В ПОМОЩЬ 
РАЗВИТИЮ СТРАНЫ

Решением Совета директоров Ассоци-
ации создан Экспертный совет, в  состав ко-
торого включены видные военачальники, 
ученые, специалисты по  широкому спек-
тру вопросов, связанных с  национальной 
безопасностью, военным строительством, 
социальными проблемами, укреплением 
международных отношений и международной безопасности. Ру-
ководство Советом возложено на заместителя Председателя Со-
вета директоров – руководителя Аппарата Ассоциации, кандида-
та исторических наук генерал-майора Владимира Богатырева.

В мероприятии участвовали представители Цен-
трального банка РФ, Сбера, ВТБ и других россий-
ских банков, Минобороны России,  других силовых 
ведомств, Генеральной прокуратуры РФ, Минтруда 
России, Минэкономразвития России, Торгово-про-
мышленной палаты РФ, Социального фонда России, 
Гильдии российских адвокатов, экспертного сооб-
щества, ветеранских и  других общественных орга-
низаций.

Открывая слушания, член Об-
щественной палаты РФ, замести-
тель Председателя Общественного 
совета при  Минобороны России 
Александр Каньшин отметил, что, 
несмотря на  жесткое санкционное 
давление, в 2022 году, согласно от-
чету Правительства Федерально-
му Собранию, удалось обеспечить 

устойчивость экономики страны в  целом и  фи-
нансовой системы в  частности. Произошло это 
благодаря грамотной политике Банка России, эко-
номического блока Правительства и  банковского 
сообщества. Был оперативно принят ряд законода-
тельных и иных нормативно-правовых актов в инте-
ресах поддержки граждан и юридических лиц, в том 
числе в сфере кредитно-денежных отношений. Вме-
сте с тем он подчеркнул, что практика далеко не всегда 
успевает за законами. Механизмы их реализации проработаны 
не во всех областях экономических отношений. Много вопросов 
у заемщиков – физических лиц, в том числе участников боевых 
действий и членов их семей.

С  основным сообщением 
на  мероприятии выступил за-
меститель руководителя Служ-
бы по  защите прав потребителей 
и  обеспечению доступности фи-
нансовых услуг Центрального бан-
ка Российской Федерации Иван 
Козлов. Он сообщил о работе, про-
водимой банковским сообществом 

в рамках исполнения закона № 377-ФЗ, предоставля-
ющего право получения кредитных каникул моби-
лизованным и контрактникам, участвующим в СВО, 
а  также право списания ссудной задолженности 
в  случае гибели заемщика или  признании заемщика 
инвалидом 1 группы. Банком России были выпущены 
информационные письма, разъясняющие актуальные 
вопросы по теме кредитования, в том числе касающи-
еся практики требования избыточных документов, 
а также с рекомендациями снизить размер комиссий 
за переводы, совершаемые участниками СВО. Доклад-
чик отметил, что всего с момента принятия закона по настоящее 
время поступило около 3300 жалоб, связанных с мобилизован-
ными. Только 150 жалоб признаны обоснованными, все они были 
связаны с перегибами на местах, которые устранены. В адрес 
13 банков были направлены рекомендации.

В  ходе слушаний был проведен подробный ана-
лиз состояния работы ведущих российских банков 
по обеспечению законных прав и интересов заемщи-
ков – физических и юридических лиц в условиях санк-

ций, рассмотрены конкретные проблемы, касающиеся 
в первую очередь кредитных обязательств участников 
боевых действий. Состоялся конструктивный обмен 
мнениями, который прошел с  учетом выступлений 
представителей ведущих российских банков.

В  своем выступлении исполнительный ди-
ректор дивизиона рознич-
ных взысканий и урегули-
рования Сбербанка Максим  
Зайцев особо отметил, что  Сбер-
банк активно работает над уре-
гулированием кредитных обяза-
тельств военнослужащих и членов 
их  семей на  досудебной стадии. 
Но если дело уже в суде, есть меры 

по его приостановке, в том числе на стадии исполни-
тельного производства. Вместе с тем нерешенным остается 
вопрос в отношении участников добровольческих отрядов, статус 
которых пока не закреплен юридически.

Представитель Россельхозбанка Светлана Виш-
някова рассказала о действии более гибких внутрен-
них программ банка, в  случае, когда конкретная 
жизненная ситуация заемщика – участника боевых 
действий не  укладывается строго в  рамки закона 
и не может быть урегулирована исключительно го-
сударством.

В своем сообщении замести-
тель председателя Совета ветера-
нов военной финансово-экономи-
ческой службы Андрей Борисов 
указал на то, что у военнослужа-
щих, находящихся в боевых усло-
виях, нет возможности свободно 
распоряжаться денежными сред-
ствами, получаемыми в виде де-

нежного довольствия и других положенных выплат. 
Он отметил остроту вопроса обеспечения денежными сред-
ствами раненых военнослужащих, доставленных в лечебные 
заведения без документов и банковских карт, а также отсут-
ствие надежных гарантий защищенности персональных данных 
участников боевых действий. 

Первый заместитель Председателя Комиссии 
ОП РФ по гармонизации межнациональных и меж-

религиозных отношений Вла-
димир Лагкуев поддержал идею 
всеобъемлющей помощи гражданам, 
ответственным предприятиям и органи-
зациям, которая во многом зависит от со-
гласованных действий представителей 
банковского сектора и общественных 
институтов. Они должны сообща 
действовать в  интересах эконо-

мической стабильности страны и комплексной под-
держки ее защитников.

В числе болезненных проблем участники слу-
шаний называли недостаточность поддержки госу-
дарством тех предприятий, которые обеспечивают 
значительное количество рабочих мест и произво-
дят жизненно важную для населения продукцию, 
поддерживая национальную безопасность страны. 
Отмечалось, что некоторые предприятия пожалова-
лись на применяемую в ряде банков капитализацию 
процентов в период кредитных каникул, что влечет 
непомерную нагрузку на малый и средний бизнес. 
Очевидно, что ситуация требует корректив в сфере 
законодательства.

Встреча профессионалов позволила провести 
разговор в  деловом, конструктивном ключе, кото-
рый способствовал поиску наиболее эффективных 
путей для  оперативного устранения недостатков. 
Участники сошлись во мнении, что слушания оказа-
лись полезными, в  первую очередь, с  точки зрения 
обмена актуальной информацией, которая необхо-
дима для  дальнейшего совершенствования феде-
рального законодательства и правоприменительной 
практики на местах.

По  итогам выработаны предложения по  со-
вершенствованию взаимодействия институтов 
гражданского общества и  кредитных учреждений 
страны в  новых военно-политических реалиях, 
направленные на  повышение эффективности под-
держки заемщиков  – граждан и  ответственных 
предпринимателей и, прежде всего, участников  
боевых действий. Эти предложения направле-
ны Президенту, Правительству и  в  Федеральное  
собрание.

С  31  марта Сбербанк отменил комис-
сию за  переводы для  граждан, призванных 
на военную службу и принимающих участие 
в  специальной военной операции. Инфор-
мацию об изменениях в отношении денеж-
ных переводов подтвердили в пресс-службе 
Сбербанка. Здесь уточнили, что для клиен-
тов, получающих зачисления на карту Сбера, 
на время их участия в СВО отменена комис-
сия на все виды переводов в рублях (и по те-
лефону, и по карте, и по счёту). Опция уже 
на  100  % реализована во  всех дистанцион-

ных каналах, подтвердили в Сбере. Отмече-
но, что перевести деньги без комиссии мож-
но не только клиентам Сбера, но и клиентам 
других банков в пределах России, а также че-
рез СБП в пределах установленных банком 
лимитов. В  пресс-службе Сбербанка также 
уточнили, что банк уже автоматически под-
ключил функцию переводов без  комиссии 
для клиентов – участников СВО: в мобиль-
ном приложении банка в  разделе «Про-
филь – У вас подключено» появится опция 
«Переводы без комиссии».

ОТКРЫТЫЙ РАЗГОВОР С БАНКОВСКИМ СООБЩЕСТВОМ
В Общественной палате Российской Федерации состоялись организованные Комиссией Общественной палаты России по безопасности 
и взаимодействию с ОНК совместно с «Мегапиром» общественные слушания, посвященные вопросам работы российских кредитных 
учреждений по реализации законных прав и интересов граждан и юридических лиц в обстановке новых военно-политических реалий 
национальной безопасности страны.

ЕСТЬ РЕАКЦИЯ! Сбер отменил комиссию 
за переводы для участников СВО
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САРАТОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

МОСКОВСКАЯ ОБЛАСТЬ

ВОРОНЕЖСКАЯ 
ОБЛАСТЬ

ВЛАДИМИРСКАЯ ОБЛАСТЬ

КРАСНОДАРСКИЙ КРАЙ

ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ

ЦЕНТРАЛЬНЫЙ ВОЕННЫЙ ОКРУГ

ВЕСТИ ИЗ РЕГИОНОВ

Руководитель представительства Ассо-
циации во  Владимирской области полков-
ник Сергей Беспалько в ходе торжественного 
приема ветеранов в  Администрации города  
Коврова вручил награды «Мегапира»  – па-
мятные медали «Офицерское братство» 
и  «640-лет отечественной артиллерии»,  гра-
моты Ассоциации.

О ВОСПИТАНИИ СТУДЕНЧЕСКОЙ 
МОЛОДЕЖИ

Руководитель  представительства 
Ассоциации в  Воронежской области 
генерал-майор Олег Путинцев органи-
зовал проведение круглого стола «Па-
триотическое воспитание студентов 
и  молодежи», который прошел в  Воро-
нежском государственном университете. 
Олег Путинцев сделал сообщение о воен-
но-патриотическом воспитании сту-
денческой молодежи. Ранее он посетил 
подшефный Верхнемамонский Матвея 
Платова казачий кадетский корпус, где 
проводилась традиционная региональ-
ная военно-спортивная игра «Казачья 
вьюга 2023», вручил призы победителям.

Руководитель представительства Ассоциации в Краснодар-
ском крае полковник Виталий Бульковский и  его заместитель 
по  работе с  молодежью майор Виталий Львов организовали 
и провели в филиале Центра культурного развития «Карасун-
ский» презентацию сборника патриотических стихотворений 
и  рассказов «Река Памяти», посвящённого победе Советского 
народа в Великой Отечественной войне и героям современно-
сти. Сборник кубанских авторов, выпущенный в целях сохра-
нения культурных и  воинских традиций старших поколений, 
духовно-нравственного воспитания, развития чувства ответ-
ственности у подрастающего поколения за будущее страны, был 
выпущен в рамках патриотического проекта «Река Памяти», на-
чатого региональным представительством в  2019  году. Содер-
жанием этого проекта стали творческие фестивали, автопробе-
ги, спортивные соревнования, экскурсии по  местам воинской 
славы, встречи ветеранов Вооруженных Сил и силовых струк-
тур с юнармейцами Краснодарского края и города Краснодара.

КУБАНЦЕВ ОБЪЕДИНИЛА «РЕКА ПАМЯТИ»ЮНАРМЕЙЦЕМ БЫТЬ ПОЧЕТНО! 
Руководитель представительства Ассо-

циации в  Московской области генерал-май-
ор Виктор Шумеев по  поручению Правления 
«Мегапира» в  рамках оказания шефской по-
мощи вручил красные береты юнармейцам 
Сосново-Борской средней школы, отметив, 
что  полный комплект летней юнармейской 
формы ребята получат от Ассоциации ко Дню 
Победы. Виктор Иванович также передал в дар 
школе от Ассоциации настенные часы и книги, 
которые займут достойное место в школьной 
библиотеке. В  торжественном мероприятии 
также приняли участие члены представитель-
ства Ассоциации полковник Виктор Рвачёв 
и подполковник Александр Котёлкин, началь-
ник штаба местного отделения «Юнармии» 

Ирина Слепова. Вопросы военно-патриоти-
ческого воспитания, в  том числе совершен-
ствования материальной базы местного юнар-
мейского движения обсуждались ранее в ходе 
встречи Председателя Правления «Мегапира» 
генерал-полковника Владимира Зарицкого 
с  руководителями юнармейских отрядов Го-
родского округа Коломна. В обсуждении при-
нял участие Глава округа Александр Гречищев.

Руководитель представительства Ассоциации в Саратовской области 
полковник Алексей Порошин провел встречу в региональной обществен-
ной организации «Саратовское морское собрание» на тему «Офицерские 
традиции чести и  достоинства: история и  современность». На  встречу 
были приглашены студенты технического колледжа. Участники узна-
ли много интересного об  истории офицерских собраний, их  значении 
для сплочения коллектива офицеров воинских частей, воспитания офи-
церов в духе преданности Отечеству, верности воинскому долгу и боевым 
традициям, укрепления войскового товарищества, выработки предложе-
ний и рекомендаций командованию по вопросам прохождения военной 
службы, решения социа льных и иных проблем, возникающих у офицеров 
и членов их семей.

Руководитель  представительства  
Ассоциации в  Центральном военном 
округе полковник Александр Бочкарёв 
вместе с членами представительства 
принял участие в проведении празднич-
ных мероприятий, посвященных 80-ле-
тию Уральского добровольческого тан-
кового корпуса – единственного в мире 
танкового соединения, полностью соз-
данного на  средства, собранные жите-
лями трех областей  – Свердловской, 
Молотовской и  Челябинской. Губер-
натор Евгений Куйвашев и  полномоч-
ный представитель Президента России 
в  УрФО Владимир Якушев возложили 
цветы к  памятнику воинам Уральского 
добровольческого танкового корпуса. 

Накануне памятной даты на  площадь 
перед железнодорожным вокзалом при-
шли ветераны, общественники, депута-
ты, военнослужащие и  представители 
органов власти. В  мероприятиях свое-
го региона, посвященных этой памят-
ной дате, принял участие руководитель 
представительства в Челябинской обла-
сти подполковник Олег Ведмедь. В рам-
ках ранее проведенных встреч руково-
дитель представительства Ассоциации 
в  ЦВО Александр Бочкарёв вручил ме-
даль «Маршал Советского Союза Язов 
«За  верность офицерским традициям» 
генерал-полковнику Николаю Ткачёву, 
которой он удостоен за  многолетнюю 
добросовестную военную службу.

КУРСАНТАМ –  
О ПРОФЕССИИ ОФИЦЕРА

Руководитель  представительства 
Ассоциации в  Челябинской области 
подполковник Олег Ведмедь провел 
в Челябинском юридическом колледже 
беседу под названием «Классная встре-
ча» с  курсантами военно-патриотиче-
ского клуба «Высота» на  тему: «Офи-
церские традиции чести и достоинства: 

история и современность». В ходе бесе-
ды он отметил, что  офицеры традици-
онно выступают в  качестве носителей 
высоких моральных, нравственных 
и профессиональных качеств.

О ТРАДИЦИЯХ ЧЕСТИ И ДОСТОИНСТВА

ЗА АКТИВНУЮ РАБОТУ В ИНТЕРЕСАХ 
СТРАНЫ

ПАМЯТИ ВОИНОВ УРАЛЬСКОГО ТАНКОВОГО КОРПУСА
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ОБЩЕСТВЕННЫЙ КОНТРОЛЬ

ЗАДАЧА – ПОМОЧЬ 
ОПЕРАТИВНО

Состоялось итоговое заседание 
коллегии Росреестра, которое провел 
его руководитель Олег Скуфинский. 
В  заседании принял участие курирую-
щий деятельность ведомства замести-
тель Председателя Правительства Рос-
сийской Федерации Марат Хуснуллин. 
О  результатах работы Общественно-
го совета при  Росреестре в  2022  году 
в ходе коллегии проинформировал его 
Председатель Александр А. Каньшин.

В  своем выступлении он подчер-
кнул, что  работа Общественного со-
вета ведется с  обязательным учетом 
потребностей и  интересов граждан, 
общественных, некоммерческих объе-
динений, особое внимание Совета на-
правлено на соблюдение их прав и сво-
бод. В прошлом году даны ответы более 
чем на 50 обращений граждан. Реакция 
руководства ведомства идет букваль-
но на каждое обращение, а сам Обще-
ственный совет стал лидером рейтинга 
Общественной палаты России.

«В СОСТАВ ОБЩЕСТВЕННОГО СОВЕТА 
НА СЕГОДНЯШНИЙ ДЕНЬ ВХОДИТ 23 ЭКСПЕРТА – 
КАЖДЫЙ С ПРАКТИЧЕСКИМ ОПЫТОМ РАБОТЫ 
В СВОЕЙ ОБЛАСТИ. МЫ ПОСТАРАЛИСЬ ВЗЯТЬ 
ВЫСОКИЙ ТЕМП, ЗА ДВА ГОДА ПРОВЕЛИ 
11 ОСНОВНЫХ ЗАСЕДАНИЙ. БЫЛО ЗАСЛУШАНО 
СВЫШЕ 60 ДОКЛАДОВ, В ХОДЕ ВЫСТУПЛЕНИЙ 
ИНИЦИИРОВАНО БОЛЕЕ 180 РЕКОМЕНДАЦИЙ 
ДЛЯ ВЫРАБОТКИ РЕШЕНИЙ» – СООБЩИЛ 
АЛЕКСАНДР А. КАНЬШИН

Руководитель Росреестра Олег 
Скуфинский, отчитываясь о  результа-
тах работы за 2022 год, заявил, что ве-
домство оказало около 300  млн го-
сударственных услуг с  повышением 
качества и  в  удобном для  заявителей 
электронном формате. 

В ходе заседания Марат Хуснуллин 
отметил высокие показатели Росрее-
стра в области цифровизации, которых 
удалось достичь совместно с  Мини-
стерством цифрового развития, связи 
и массовых коммуникаций.

В  стране необходимо восстановить систему техни-
ческого учета и  инвентаризации жилой недвижимости, 
при этом ключевую роль в процессе должно сыграть госу-
дарство. Такую позицию озвучили участники прошедшего 
в Торгово-промышленной палате Российской Федерации 
совместного заседания Комитета ТПП РФ по предприни-
мательству в  сфере ЖКХ и  Комитета ТПП РФ по  пред-
принимательству в  сфере экономики недвижимости, 
Председателем которого является Генеральный директор 
Ассоциации Александр А. Каньшин.

В  заседании на  тему «Государственный технический 
учет и  инвентаризация объектов жилой недвижимости 
в России» приняли участие представители Росреестра, Ко-

митета Государственной Думы по строительству и ЖКХ, 
экспертных организаций, специализированных государ-
ственных и  муниципальных организаций технической 
инвентаризации, территориальных торгово-промышлен-
ных палат.

Как было отмечено на заседании, технический учет – 
это основа формирования экономики дома, на  базе ко-
торого формируются программа капитального ремонта, 
стандарт эксплуатации или перечень состава периодично-
сти работ по  дому, стоимость содержания. Надлежащий 
учет объектов недвижимости составляет весомую долю 
экономического развития страны. Он необходим в  том 
числе для  создания прозрачных программ переселения 
из аварийного жилья.

Выступивший с  основным докладом член обоих ко-
митетов Юрий Павленков обратил внимание, что система 
технической инвентаризации жилья была сформирована 

еще  в  СССР. Предпринимались неоднократные попытки 
воссоздать систему ТУиИ на  новой технической и  пра-
вовой платформе. Норма о восстановлении ТУиИ содер-
жится и в основном законе отрасли – Жилищном кодек-
се РФ, однако система технического учета жилого фонда 
до сих пор не восстановлена. В ряде регионов действуют 
свои системы технического учета жилой недвижимости, 
но ни одна из них не обладает полноценной информаци-
онной базой по всем объектам жилой недвижимости.

«Воссоздание ТУиИ – актуальная тема, которую нельзя откла-
дывать в сторону. Застарелую проблему нужно решать сейчас, 
в особенности учитывая непростую экономическую ситуацию 
в стране. Инциденты в виде различных аварий в жилом фонде, 
в том числе связанные с газовым хозяйством, множатся. И го-
сударству важно разобраться, в каком техническом состоянии 
находится жилая недвижимость», – подчеркнул Председатель 
Комитета ТПП РФ по предпринимательству в сфере экономики 
недвижимости Александр А. Каньшин

В ходе заседания участники обсудили проблемы и по-
следствия отсутствия единой базы сведений об объектах 
недвижимости и  неэффективного взаимодействия фе-
деральных и муниципальных органов власти. По итогам 
заседания подготовлены и направлены предложения в ор-
ганы исполнительной власти.

ТЕХНИЧЕСКИЙ УЧЕТ ЖИЛЬЯ – 
ВОПРОС ГОСУДАРСТВЕННОЙ БЕЗОПАСНОСТИ

Состоялось очередное заседание 
Наблюдательного совета ФГАУ «Му-
зейно-храмовый комплекс Воору-
женных Сил Российской Федерации» 
Министерства обороны Российской 
Федерации (далее  – МХК ВС РФ) 
под  руководством возглавляюще-
го этот Совет Председателя Совета 
директоров Ассоциации «Мегапир» 
Александра Каньшина.

В  заседании приняли участие 
начальник МХК ВС РФ Владислав 
Педенко, другие члены Совета, со-
трудники комплекса. В  ходе заседа-
ния участники проанализировали 
результаты деятельности комплекса 
за  прошедший год, оценили выпол-
нение МХК ВС РФ государственного 
задания, обсудили шаги по развитию 

информационной поддержки ком-
плекса как  туристической достопри-
мечательности, наметили план даль-
нейшей работы с  учетом замечаний 
и внесенных предложений.

В  связи с  вхождением в  струк-
туру Музейного-храмового комплек-
са Кронштадтского Морского музея 
и  Ставропигиального Никольско-
го Морского собора г. Кронштадта 
на правах филиала Секретарь Наблю-
дательного совета Сергей Паронджа-
нов внес предложение об  изменении 
Устава МХК ВС РФ. В  ближайшее 
время на базе этого филиала предло-
жено провести выездное заседание 
Наблюдательного совета МХК ВС РФ.

Учитывая то, что  Сергей Парон-
джанов является Генеральным дирек-

тором Благотворительного фонда «За-
ЩИТа», в  ходе заседания Александр 
Каньшин как  один из  учредителей 
этого Фонда отметил, что за год своей 
деятельности Фонд зарекомендовал 
себя как  надежная и  ответственная 
структура, оказывающая поддерж-
ку участникам специальной военной 
операции и  членам их  семей. В  свя-
зи с  этим он предложил расширить 
функции и  задачи Фонда в  целях со-
средоточения усилий на всесторонней 
комплексной поддержке и реабилита-
ции участников СВО.

МУЗЕЙНО-ХРАМОВЫЙ КОМПЛЕКС 
ВС РФ ЖДЕТ РАСШИРЕНИЕ
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15 ЛЕТ
СОТРУДНИЧЕСТВА

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА РОССИИ 
«МЕГАПИРФИЛЬМ»

В преддверии 30-летнего юбилея Ассоциации мы решили обобщить опыт совместной 
деятельности Общественной палаты РФ и «Мегапира» в интересах национальной безопасности 

страны, накопленный за 15 лет. Видную роль в информационной поддержке этой работы 
сыграла видеостудия «МЕГАПИРФИЛЬМ», которая за годы работы создала уникальные серии 

документальных видеофильмов и сюжетов.

В  2003  году работа по  созданию студии  
«МЕГАПИРФИЛЬМ» началась с тесного сотрудни-
чества с  телевизионными программами Первого 
канала «Армейский магазин» и «Ударная сила». Все 
эти годы студией руководит опытный организатор, 
талантливый журналист и  продюсер Евгений Ме-
щеряков. Благодаря профессиональному труду его 
творческой команды увидели свет более 400 видео-
фильмов и других видеоматериалов о деятельности 
Ассоциации.

Значительная их  часть выпущена в  период 
с 2007 года, когда по предложению Президента России 
Владимира Путина Председатель Совета директоров 
Ассоциации Александр Каньшин и ряд членов Совета 
директоров вошли в состав ОП РФ. Ассоциация нача-
ла активно взаимодействовать с Палатой по вопросам 
укрепления национальной безопасности, поддержки  

Вооруженных Сил РФ, пропаганды военной служ-
бы, развития оборонно-промышленного комплекса, 
военной науки и  военной медицины, помощи вете-
ранам и офицерам запаса, борьбы с фальсифика цией 
истории.

Благодаря «МЕГАПИРФИЛЬМУ» получили ос-
вещение множество мероприятий по  актуальным 
темам: пленарные заседания, работа в  регионах 
и войсках, общественные слушания, конференции, 
круглые столы, многие другие встречи, явившиеся 
основой для эффективного общественного взаимо-
действия. Студия провела большую работу, безвоз-
мездно размещая эти видеоматериалы на телевизи-
онных каналах и в социа льных сетях.

В  обстановке проводимой против нашей стра-
ны информационной войны необходимо поощрить 
активных участников создания этой видеотеки, 
а  главное  – продемонстрировать обществу, что  па-
триотические силы России опираются на  широкую 
информационную поддержку некоммерческих объ-
единений, представителей СМИ и создателей высо-
копрофессиональной и широко востребованной ви-
деопродукции.

В рамках подготовки к 30-летию «Мегапира» 
на  видеохостинге YouTube создан специальный 
канал, рассказывающий о  совместной работе 
Общественной палаты Российской Федерации  
и Ассоциации в интересах национальной безопас-
ности страны. Основой канала стал уникальный 
видеоархив студии «МЕГАПИРФИЛЬМ», кото-
рый содержит мате риа лы, созданные с 2007 года 
по настоящее время. Новый проект Ассоциации 
презентован вице-президентом «МЕГАПИР- 
ХОЛДИНГА» Оксаной Каньшиной, которая в пе-
риод с  2005  по  2013  годы являлась сотрудником 
организационного отдела Общественной палаты 
России.

ПОДПИСЫВАЕТЕСЬ НА НОВЫЙ ВИДЕОКАНАЛ:   WWW.YOUTUBE.COM/ @OPRF-MEGAPIRFILM     И СТАНОВИТЕСЬ  
УЧАСТНИКАМИ ОБСУЖДЕНИЯ! СУДЬБА РОССИИ И ЕЕ ВООРУЖЕННЫХ СИЛ – НАШЕ ОБЩЕЕ ДЕЛО!

САМЫЕ ЗНАКОВЫЕ ФИЛЬМЫ И ВИДЕОСЮЖЕТЫ 
«МЕГАПИРФИЛЬМА» БУДУТ ПРОДЕМОНСТРИРОВАНЫ 

НА ФЕСТИВАЛЕ «В ИНТЕРЕСАХ НАЦИОНАЛЬНОЙ БЕЗОПАСНОСТИ. 
ОБЩЕСТВЕННАЯ ПАЛАТА РОССИИ И ВИДЕОСТУДИЯ 

«МЕГАПИРФИЛЬМ», КОТОРЫЙ СОСТОИТСЯ В ОБЩЕСТВЕННОЙ 
ПАЛАТЕ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В КАНУН ДНЯ ПОБЕДЫ 

И ПРИУРОЧЕН К 20-ЛЕТИЮ ТВОРЧЕСКОЙ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ 
ВИДЕОСТУДИИ

ИСТОРИЧЕСКАЯ ХРОНИКА – В НОВОМ ВИДЕОКАНАЛЕ


